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Заключение

долгожданные выборы главы ре-
спублики состоялись. Обстоятельства 
сложились так, что единственным 
кандидатом на этот пост был 30-
летний лидер местного отделения 
КПРФ Валентин Коновалов, остальные 
политические оппоненты сняли свои 
кандидатуры после первого тура, 
который состоялся 9 сентября. Это 
первый случай в новейшей истории 
России, когда на пост губернатора 
претендовал лишь один кандидат. 
(Этот «случай», несомненно, был ис-
кусственно сотворён политтехноло-
гами, рассчитывавшими «прокатить» 
коммуниста, получившего в первом 
туре лучший результат – 44%, и назна-
чить новые выборы). для победы во 
втором туре Коновалову необходимо 
было заручиться простым большин-
ством голосов пришедших на выборы 
избирателей. Но как раз в этом ему 
пыталась помешать местная правя-
щая элита. В её задачу входила ор-
ганизация протестного голосования, 
а затем назначение новых выборов. 
Присланный из Москвы врио главы 
Хакасии г-н Развожаев даже самоуве-
ренно заявил, что готов продолжить 
руководить республикой.

Несмотря на массированную кон-
тратаку власть имущих, явка на вы-
боры 11 ноября превысила показа-
тели первого тура, составив почти 
46%. По словам главы ЦИК Хакасии 
Александра Чуманина, такой явки 
никто не ожидал, так как в последние 
несколько лет люди теряли интерес 
к выборам. Но, видимо, избирателей 
наконец-таки достала антинародная 
политика правящей силы, и, несмотря 
на очень сильное административное 
давление и непростую ситуацию, сло-
жившуюся в Хакасии, люди пришли 
на участки и поддержали молодого 
представителя коммунистов.

А местной властью было сделано 
немало, чтобы сорвать голосование. 
Так, наблюдатели от КПРФ сообща-
ли, что голосуют не только жители 
Хакасии, но и военные, например, из 
Московской области. Этот факт был 
зафиксирован в Абакане. Кроме того, 
на избирательных участках присут-
ствовали представители обществен-
ного движения «Народный глава», 
которые призывали людей голосовать 
против Коновалова. 

Но ЦИК Хакасии предсказуемо счёл 
происходящее на избирательных 
участках просто «социологическим 
опросом». Между тем активисты «На-
родного главы» и не скрывали от на-
блюдателей КПРФ, что за работу им 
платит «Единая Россия». Кроме того, 
их лидером является Виктор Лебе-
дев, член регионального политсовета 
«Единой России».

К выборам подключались и пред-
ставители Общественной палаты 
России, которые обвинили КПРФ в 
многочисленных нарушениях на вы-
борах, например, в распространении 
агитационных материалов в «день 
тишины».

Не обошлось и без откровенной 
чернухи. Так, по местному телевиде-
нию крутили видеоролик, в котором 
КПРФ якобы призывала портить 
бюллетени, а не голосовать за своего 
кандидата.

Однако штаб КПРФ предпринял 
серьёзные меры предосторожности. 
На избирательных участках присут-
ствовали несколько сотен наблю-
дателей КПРФ, которые пресекали 
агитацию активистов «Народного 
главы», предотвращали нарушения, 
препятствовали незаконному голо-
сованию. Избирательные комиссии 
вынуждены были работать по закону. 
Впрочем, в избирательных комиссиях 
тоже работают люди, и многие из них 
в душе поддерживают Коновалова. 
Людей глубоко возмутила та истерич-
ная кампания, которая была развязана 
против коммуниста.

В свою очередь коммунисты по-
благодарили всех жителей Хакасии, 
которые пришли в день выборов по-
работать наблюдателями и членами 
избирательных комиссий от КПРФ, а 
также товарищей из большого числа 
регионов Сибири, приехавших по-
мочь бороться с нарушениями на 
выборах.

Теперь перед новым, «красным», 
губернатором Хакасии стоят боль-
шие задачи, их решение потребует 
неимоверных усилий от всей команды 
коммунистов, при этом деятельность 
Коновалова будет разворачиваться 
в агрессивной для него обстановке. 
Лидер партии Г.А. Зюганов поздра-
вил его с победой и сообщил, что 
КПРФ готова строить правительство 
народного доверия в Хакасии, чтобы 
воплощать на деле экономическую 
программу, предложенную избирате-
лям на выборах.

***
В Приморье ситуация с губерна-

торскими выборами разворачивается 
по-другому.

Напомним, избиркомом Приморья 
по рекомендации ЦИК было приня-
то решение отменить итоги второго 
тура выборов губернатора края якобы 
из-за многочисленных нарушений со 
стороны обоих претендентов. При 
этом А. Ищенко набрал 48% голосов, 
а кандидат от «Единой России», на тот 
момент действующий губернатор А. 
Тарасенко, да и то после исправления 
в свою пользу ряда итоговых протоко-
лов – 49,5%. После того, как победа 
кандидата от КПРФ была фактически 
украдена, избирательный штаб мест-
ного отделения партии неоднократно 
выводил людей на акции протеста, а 
затем подал иск в суд с требованием 
признать итоги выборов за исключе-
нием сфальсифицированных протоко-
лов, т.е. признать победу Ищенко.

Но новый этап выборов власти на-
значили на 16 декабря т.г. для уча-
стия в нём кандидатам нужно начать 

всё сначала: прохождение муници-
пального фильтра, сбор подписей в 
поддержку, агитация и прочие про-
цедуры.

Третьего ноября Приморский край-
ком КПРФ на своей конференции по-
сле продолжительных горячих дебатов 
42 голосами из 56 принял решение 
не выдвигать кандидатуру от партии. 
Основная причина в том, что партия 
не согласна с аннулированием итогов 
выборов и требует вернуть украден-
ную победу. Коммунисты даже готовы 
начать всеобщую забастовку, потому 
что уверены: регион в сентябре уже 
проголосовал за «красного губерна-
тора». К тому же велика вероятность, 
что кандидат от КПРФ не пройдёт му-
ниципальный фильтр (сбор подписей 
от депутатов и глав МО), поскольку 
достаточным собственным кадровым 
ресурсом не обладает. Как отметил 
руководитель партии в крае Анатолий 
долгачёв, данная позиция согласова-
на с ЦК КПРФ.

Седьмого ноября стало известно, 
что А. Ищенко пошёл на губернатор-
ские выборы в Приморье самостоя-
тельно. Соответствующие докумен-
ты от него приняла избирательная 
комиссия края. Ищенко стал 18-м 
кандидатом (всего их выдвинулось 21, 
в т.ч. от разных политических партий 
– 11). Теперь ему предстоит снова 
пройти муниципальный фильтр, но 
уже как самовыдвиженцу, и собрать 
порядка 7,5 тысячи подписей простых 
приморцев в свою поддержку.

Тем временем в начале октября 
инициативная группа во Владивостоке 
начала сбор подписей под обраще-
нием в Заксобрание края с просьбой 
расформировать крайизбирком и 
наказать виновных в нарушениях на 
прошлых выборах. Памфилова обе-
щала, что за нарушения на выборах 
в сентябре виновные понесут нака-
зание. Но пока ни одного уголовного, 
ни административного дела не воз-
буждено.

Подготовила Е. КОЗОДАЕВА

Выборы с продолжением
«Ну что, избирательНые участки 

в Хакасии закрылись, НарушеНий 
полНая корзиНа. причём власти тут 
оргаНизуют провокации под камеры, 
обвиНяя в этом Нас. грязь льётся 
потоком. ФедеральНые каНалы, 
естествеННо, впереди плаНеты всей. 
есть ли у «едиНой россии» каНди-
дат, Нет ли – Ничего Не меНяется. 
подвозят Народ голосовать «про-
тив». карусели. агитируют против 
коНовалова массово. выездНые 
урНы Не опечатаНы. На выезд пред-
ставителей партии пытаются Не 
брать. Но партия сплотилась. На 
избирательНыХ участкаХ Хакасии 
сейчас самые грамотНые партийцы 
из соседНиХ региоНов: красНоярск, 
омск, иркутск, Новосибирск – всем 
огромНое спасибо! результат должеН 
быть Хорошим.

P.S. пошли первые результаты с 
участков, где устаНовлеНы коибы. 
пока коНовалов побеждает везде», 
– такую запись На своей страНице 
в «вк» вечером 11 Ноября оставил 
валерий рашкиН, члеН президиума 
цк кпрФ, депутат госдумы, На-
Ходясь НепосредствеННо На месте 
событий – в избирательНом штабе 
кпрФ в Хакасии.

а чуть позже появилось сообще-
Ние – победа коНовалова, 57,57% 
«за»!

Объявление
17 ноября 2018 года в 10.00 

в помещении обкома партии 
состоится совместный Пленум 
Комитета и КРК Тамбовского 
областного отделения КПРФ с 
повесткой дня: 

1. О задачах Тамбовского об-
ластного отделения КПРФ по вы-
полнению решений VI (октябрь-
ского) Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
«О задачах по усилению роли  
КПРФ в воспитании молодёжи».
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Областной бюджет – это зеркало 
административной и экономической 
жизни региона. доходная часть из года 
в год вроде бы должна расти. Эта часть 
– лакмусовая бумажка развития про-
изводительных сил. Вместе с ростом 
производительных сил должны идти в 
рост и показатели народного благосо-
стояния. В теории – да.

В реальности доходная часть в 
основном прирастает за счёт повы-
шения налогов и откровенных поборов. 
Но с кого? Конечно же, с простых граж-
дан. (Тему грабительской пенсионной 
реформы, повышения НдС мы под-
нимали неоднократно). Вот только по-
чему при прогнозируемом росте ВРП 
(валовый региональный продукт) до 
355,5 млрд. рублей доходы областного 
бюджета в 2019 году снизятся более 
чем на 5 млрд. рублей? А в 2020 году 
падение ещё на миллиард. Такая же 
ситуация соответственно и по статье 
расходов. Но при этом почти на 1 млрд. 
увеличен дефицит бюджета, который 
составит 2 млрд. 65 млн. рублей.

В целом прогнозируемый общий 
объём доходов бюджета Тамбовской 
области – 38 млрд. 668 тыс. рублей. Из 
них объём безвозмездных поступле-
ний – более 16 миллиардов. Верхний 
предел государственного внутреннего 
долга Тамбовской области на 1 января 
2020 года устанавливается в сумме 
более 19 млрд. рублей.

Уже глядя на эти цифры, понятно, 
что о каких-то прорывных инициативах 
говорить не приходится. Получается, 
денег в стране нет? Тот мизер, кото-
рый направляется в регионы, сопро-
вождается рядом суровых назиданий 
типа «принять меры по социально-
экономическому развитию и оздо-
ровлению государственных финансов 
субъектов Российской Федерации». 
Пока государство экономит на ре-
гионах, доходы олигархических кланов 
безудержно растут за счёт народного 
достояния.

В мае 2018 года русскоязычное 
издание журнала «Форбс» написало: 
«Несмотря на  стагнацию рынка и 
ожидание новых западных санкций, 
для большинства его участников 2017 
год выдался удачным: совокупное со-
стояние 200 богатейших предпринима-
телей выросло на 25 млрд. долларов, а 
число миллиардеров увеличилось с 96 
до 106… Как и в прошлом году, рейтинг 
возглавил председатель Новолипецко-
го металлургического комбината В. Ли-
син (состояние 19,1 млрд. долларов), а 
второе – у владельца «Северстали» А. 
Мордашова (18,7 млрд. долларов). Не-
малые суммы у В. Потанина («Нориль-
ский никель», 16,9 млрд. долларов), 
В. Вексельберга («Русал», 14,4 млрд. 
долларов), А. Усманова («Металлин-
вест», 12,5 млрд. долларов)».

И ещё один маленький штрих для 
полной ясности. Г-н Лисин за 2017 год 
заработал 3 млрд. долларов. Неслож-
ные расчёты говорят о том, что в месяц 
он зарабатывал по 250 млн. долларов, 
а в день – 8 млн. долларов.

А вот наша область в следующем 
году уменьшит на 3,7 млрд. рублей 
расходы на реализацию 19 государ-
ственных программ. Эти программы, 
между прочим, направлены на новое 
качество жизни и демографическое 
развитие, инновационное развитие и 

модернизацию экономики, эффектив-
ное госуправление и формирование 
гражданского общества. В общем, то, 
о чём любит рассуждать Президент 
РФ, очень далеко от прорыва.

Так, госпрограмма «Развитие обра-
зования Тамбовской области» в 2019 
году уменьшена к уровню текущего 
года более чем на 400 млн. рублей, 
а в 2020 году урежется ещё на 720 
млн. рублей. В следующем году не 
будут предоставлены субсидии муни-
ципальным образованиям области на 
проведение капитального ремонта и 
материально-технического оснащения 
в зданиях муниципальных органи-
заций; на повышение оплаты труда 
педагогических работников образова-
тельных организаций дополнительного 
образования детей.

Недофинансирование пройдёт по 
линии обеспечения комплексной 
безопасности образовательных учреж-
дений и создания новых мест в обра-
зовательных учреждениях.

Почти 430 млн. рублей недосчитает-
ся в следующем году и госпрограмма 
«Развитие здравоохранения Тамбов-
ской области». Подпрограмма «Охрана 
здоровья матери и ребёнка» теряет 63 
млн. (половина от 2018 года). Подпро-
грамма «Профилактика заболеваний 
и формирование здорового образа 
жизни, развитие первичной медико-
санитарной помощи» «похудеет» на 
340 млн. рублей. В минусе расходы 
на высокотехнологичную медицинскую 
помощь, развитие скорой медпомощи, 
кадровое обеспечение системы здра-
воохранения и т.д.

Вот вам и «прорыв». Как же можно 
говорить о социальной направленно-
сти бюджета, если вложения в чело-
веческий капитал из года в год сни-
жаются? А ведь именно человеческий 
капитал является основным фактором 
экономического развития.

Вместо того, чтобы работать над про-
граммами по возрастанию роли чело-
веческого капитала, нам подсовывают 
законы по увеличению возраста выхода 
на пенсию. Неужели непонятно, что 
процесс повышения качества рабочей 
силы есть результат дополнительных 
вложений в образование? Человече-
ский капитал всегда формировался и 
будет формироваться только за счёт 
вложений в человека, среди которых 
образование, переподготовка, расходы 
на здравоохранение. С таким исполне-
нием госпрограмм, как у нас в области, 
мы ещё более увеличим уровень соци-
ального неравенства, снизим качество 
трудовых ресурсов, будем способство-
вать росту теневой занятости и оттоку 
ещё большего числа трудоспособного 
населения за пределы Тамбовской 
области. В результате ни о каком вос-
производстве человеческого капитала 
нет и речи, поэтому-то и увеличили 
пенсионный возраст, до которого явно 
доживут не все.

Ещё в 2012 году в соответствии с 
Указом Президента РФ от 7 мая № 596 
«О долгосрочной государственной эко-
номической политике» для повышения 
темпов и обеспечения устойчивости 
экономического роста и увеличения 
реальных доходов граждан ставилась 
задача по созданию и модернизации 
к 2020 году 25 млн. высокопроизво-
дительных рабочих мест. Причём в 
структуре высокопроизводительных 
рабочих мест по видам экономической 
деятельности наибольший рост должен 
был быть в образовании, здравоохра-
нении, строительстве, обрабатываю-
щем производстве.

Наша область аграрная. Определён-
ная работа по развитию сельского хо-
зяйства проводится. Растут показатели 
по сдаче мяса (свинина и птица). Про-
водятся мероприятия по повышению 
качества и безопасности продуктов 
питания. Но много вопросов остаёт-
ся по конкурентоспособности нашей 
продукции на внутреннем и внешнем 
рынках, устойчивости развития сель-
ских территорий.

Особое беспокойство вызывают 
сохранение, воспроизводство, повы-
шение эффективности использования 
земельных и других ресурсов, состоя-
ние экологии.

Поэтому нельзя не озаботиться вы-
полнением в 2019 году государствен-
ной программы развития сельского 
хозяйства и регулирования рынков 
сельскохозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия Тамбовской 
области. Объёмы бюджетных ассигно-
ваний будут уменьшены на 1 млрд. 200 
млн. рублей. Особый удар наносится по 
таким подпрограммам, как «Техниче-
ская и технологическая модернизация, 
инновационное развитие», «Стимули-
рование инвестиционной деятельности 
в агропромышленном комплексе».

На 100 млн. рублей снижаются за-
траты на устойчивое развитие сельских 
территорий.

Бюджет Тамбовской области на 
2019 год и на плановый период 2020 
и 2021 годов чётко даёт понять, что 
государство продолжает снимать с 
себя ответственность за социально-
экономическое развитие регионов. По 
итогам 27 лет т.н. «реформ» россий-
ская экономика по всем показателям 
выглядит хуже, чем в РСФСР 1990 года. 
Монетаристская политика и невме-
шательство государства в рыночную 
стихию добивает само государство.

Складывающаяся обстановка говорит 
о том, что нужны срочные неотложные 
и системные меры государственного 
участия. В первую очередь нужно не-
медленно восстановить контроль над 
рынками.

Летом 2018 года помощник Прези-
дента РФ по экономическим вопросам 
А. Белоусов предложил изъять 513 
млрд. рублей сверхдоходов за 2017 
год у 15 металлургических, горнодо-
бывающих и химических компаний - 
кстати, для выполнения майских указов 
президента. Он даже не предлагал на-
ционализацию минерально-сырьевой 
базы, как это записано в программе 
КПРФ, не предлагал введение про-
грессивной шкалы подоходного нало-
га, – он предложил лишь поделиться 
сверхприбылью. Всем же известно, 
что увеличившие в прошлом году свои 
доходы российские олигархи нажили 
свой капитал благодаря захвату круп-
нейших российских предприятий с по-
мощью «залоговых аукционов» в годы 
приватизации. Однако предложения 
помощника президента так и остались 
на бумаге, а сам президент дал понять, 
что подобные решения – прерогатива 
правительства.

Олигархи в свою очередь через под-
контрольные СМИ и ряд министров в 
буржуазном правительстве выступили 
против «плана Белоусова». 

Как издёвка звучат слова заступника 
бизнеса, первого вице-премьера А. Си-
луанова: «В случае повышения налого-
вой нагрузки бизнес и экономику ждут 
падение инвестиций и капитализации 
компаний. Внезапное изъятие боль-
шей части дополнительных доходов у 
экспортно-ориентированных компаний 
подорвёт доверие бизнеса к политике 
правительства». Вот как! А как же дове-
рие к правительству народа? да никак. 
Лучше опять залезть в карман к этому 
народу, придумав новую систему по-
боров. А кормятся пусть тем, что сами 
вырастили на огородах.

Силуанову вторит и глава Минэко-
номразвития М. Орешкин: «Прави-
тельство ещё в начале лета объявило 
об основных направлениях налоговой 
политики. Это решение было принято, 
там такие меры не предполагались… 
Сейчас прорабатывают план по пору-
чению Путина. Инициатива Белоусо-
ва полностью противоречит пунктам 
данного плана».

Сказано это было в конце августа. 
Мы все знаем, что было в это время – 
правительство и президент усиленно 
проталкивали пенсионную реформу 
да думали над тем, как через Госдуму 
помочь за счёт бюджета олигархам 
вроде дерипаски, попавшим в санкци-
онные списки. Налицо ситуация, когда 
олигархи открыто продолжают грабить 
страну. Причём делают это нагло и 
цинично. Олигархи свои деньги в про-
изводство не вкладывают, не нужны 
им экология и люди. Им нужны виллы, 
яхты, частные острова. Сегодня флот 
олигархов имеет более 40 яхт, причём 
многие из них ходят под флагами бри-

танских территорий, т.н. Бермудских 
или Каймановых островов. Например, 
одна из яхт Р. Абрамовича «Eclipse» 
стоимостью в 450 млн. долларов имеет 
длину 162,5 метра и обслуживается 
экипажем в 70 человек.

И что, эти и подобные им господа 
будут думать о бюджете страны, а тем 
более Тамбовской области? Зачем им 
это? Они будут думать о своих яхтах, 
иностранных спортивных клубах, двор-
цах на Лазурном берегу.

Неужели Путин, Силуанов, Орешкин, 
Медведев и прочие не видят, что это и 
есть инвестиции – только в благополу-
чие нынешних олигархических кланов, 
но никак не в общее развитие государ-
ства? Конечно же, видят. А олигархи 
в свою очередь показали всем, кто в 
доме хозяин. И народ им нужен лишь 
как рабочая сила и для выборов, когда 
нужно легитимизировать свою власть 
над ним же.

Ясно одно – российским регионам 
при такой политике придётся выживать 
самостоятельно. Помощи для развития 
ждать неоткуда.

Нынешнее положение в стране напо-
минает ситуацию, которая сложилась в 
СССР в конце 80-х. Но тогда был орган, 
который занимался реализацией пред-
ложений по изменению курса развития 
экономики, – Госплан. И сейчас его 
нужно срочно возрождать, даже на 
основе принятых чисто буржуазных 
законов. При умном подходе необхо-
димо срочно расширять применение 
принятого в 2014 году Федерального 
закона № 172-ФЗ «О государствен-
ном стратегическом планировании». 
Регионы, в том числе и Тамбовская 
область, приняли аналогичные законы. 
Но практика показала, что осознание 
необходимости реализации законов 
натолкнулось на ряд серьёзных пре-
пятствий на этапе межведомственного 
взаимодействия разработчиков и ис-
полнителей. для более решительных 
шагов в этом направлении необходим 
соответствующий орган и в центре, и 
на местах, который восстановил бы 
планирование развития производи-
тельных сил страны и регионов.

И ведь ходить за тридевять земель 
не надо. У нынешней России есть 
огромный опыт советского периода по 
использованию инструментов регио-
нального планирования, в том числе и 
в условиях рыночного функционирова-
ния экономики. 

В годы советской власти каждый 
район в стране рассматривался как 
хозяйственный территориальный 
комплекс. Всё было как на ладони. 
Госплан СССР открывал возможность 
планировать пропорциональное разви-
тие республик, краёв, областей исходя 
из природных, технических и других 
условий. Уже при планировании 1-й 
пятилетки (20-е годы прошлого века) 
Госплан указывал, что главной целью 
территориального плана является 
«определение оптимальных темпов 
развития каждого района как экономи-
чески целого с точки зрения общесо-
юзного разделения труда в СССР».

Тогда думали на центральном уров-
не о каждом районе. Кому сейчас в 
Правительстве РФ интересны наши 
Знаменский или Умётский районы? 
Никому. Ввели местное самоуправ-
ление, вот и управляйтесь – к этому 
привела в нашей стране смена формы 
общественно-производственных от-
ношений. Контрреволюционный пере-
ворот, временное отступление социа-
лизма и замена его периферийным ка-
питализмом разрушили сложившуюся 
в советское время плановую систему 
управления хозяйством страны. Теперь 
пожинаем плоды «капиталистического 
рая».

Но, несмотря на рыночный беспре-
дел, в стране есть очаги сопротивле-
ния. Газета тамбовских коммунистов 
«Наш голос» в № 35 от 30 августа 2018 
года уже рассказывала об опыте реа-
лизации эффективной экономической 
модели развития страны и регионов 
«Государство развития» в Иркутской 
области, которой руководит коммунист 
С. Левченко. 

Первый секретарь Тамбовского 
ОК КПРФ А.И. Жидков: Бюджет как зеркало 

государственной политики

В № 44 «Нашего голоса» от        
1 ноября т.г. мы представляли 
на суд читателя статью Г.А. Зю-
ганова «Бюджет колонизации», 
в которой дана характеристика 
основных параметров бюджета 
страны на следующий год. На-
стало время, когда и Тамбовская 
область сформировала основ-
ные подходы к составлению 
консолидированного бюджета.

Окончание на стр. 3
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Особое внимание было уделено 
вопросу введения новой системы 
сбора, вывоза и утилизации твёрдых 
коммунальных отходов. На территории 
области схема начнет действовать               
с 1 января 2019 г., региональным опе-
ратором стало АО «Тамбовская сетевая 
компания» (далее – АО «ТСК»). Правда, 
прокуратура Тамбовской области ещё 
судится в надежде отменить итоги 
конкурса, считая, что отдельные по-
ложения в конкурсной документации с 
учётом предложений АО «ТСК» приве-
дут к установлению завышенного еди-
ного тарифа на услуги регионального 
оператора.

В настоящее время и до 22.11.2018 
года проходят общественные обсуж-
дения корректировки территориальной 
схемы Тамбовской области по обра-
щению с отходами, которая вызывает 
немало вопросов. 

МОнОпОлИст 
И рОст тАрИфА нА 54,6% 

Территориальная схема Тамбовской 
области по обращению с отходами 
утверждена управлением ТЭК и ЖКХ 
области. В отличие от соседей в Там-
бовской области утверждена модель 
единой зоны деятельности региональ-
ного оператора. По мнению чиновни-
ков, этот вариант эффективен с точки 
зрения финансовой модели расчёта 
тарифов и создаёт экономически при-
влекательную среду для деятельности 
оператора. С моей точки зрения, еди-
ная модель имеет ряд минусов. 

Во-первых, стоимость услуги по вы-
возу твёрдых коммунальных отходов 
(далее – ТКО) для жителей города Там-
бова ниже, чем для сельских террито-
рий, разница составляет где-то 40%, а 
за счёт усреднённого тарифа горожане 
будут значительно переплачивать за 
коммунальную услугу. В целом пере-
ход на новую систему приведёт к росту 
тарифа на 54,6%. 

Во-вторых, если монополист начнёт 
«захлёбываться» в мусоре, то коллапс 
произойдёт на всей территории регио-
на или могут возникнуть проблемные 
муниципальные образования из-за 
неудобной транспортной логистики. Как 
отмечают эксперты, разделение терри-
тории субъекта на несколько зон – это 

экономически и практически оправдан-
ный вариант, не случайно по такому 
пути пошли наши соседи – Липецкая 
и Воронежская области. В частности, 
Липецкую область поделили на четыре 
зоны с учётом численности населения, 
мощности объектов по размещению от-
ходов, транспортной логистики и других 
критериев. Исходя из нашей специфи-
ки, целесообразно было бы поделить 
Тамбовскую область также на четыре 
зоны: «Тамбовская», «Мичуринская», 
«Моршанская», «Уваровская». 

ГОрОжАнИн «прОИЗВОДИт» 
бОльшЕ ОтхОДОВ, 
чЕМ сЕльчАнИн? 

Есть вопросы по нормативам накопле-
ния ТКО в Тамбовской области, которые 
установлены дифференцированно в 
зависимости от численности населения 
муниципальных образований. Больше 
всех попадают в неравные условия 
жители г. Тамбова, на них приходится 
35% ТКО от общего объёма, накапли-
ваемого в области. Согласно новой 
редакции нормативов, один человек 
в многоквартирном доме в г. Тамбове 
за год «производит» 347 кг ТКО, а вот, 
допустим, житель многоэтажки в р.п. 
Инжавино – 252 кг. Более существенная 
разница установлена для жителей ин-
дивидуальных жилых домов, на одного 
тамбовчанина приходится – 504 кг в 
год, а на одного жителя сельской мест-
ности – 264 кг. 

Стоит отметить, что ранее утверж-
дённые нормативы накопления ТКО по 
ряду категорий были на 20-30% ниже, 
чем представленные в новой редак-
ции. С чем связано резкое увеличение 
нормативов, непонятно. Искусственно 
созданные диспропорции ударят как 
по кошельку граждан, так и создадут 
очень выгодные условия для регио-
нального оператора, который будет 
по факту обрабатывать ТКО меньше, 
а собирать денег больше. для срав-
нения, в Липецкой области установ-
лен единый норматив – 255 кг в год, 
а в Астраханской области на одного 
проживающего в административном 
центре приходится 130,52 кг в год. По 
моим подсчётам, в месяц я накапливаю 
около 10 кг ТКО (за год – 120 кг), а мне 
как сельскому жителю припишут 252 кг. 

Поэтому необходимо произвести пере-
расчёт нормативов накопления ТКО с 
учётом реальных показателей, то есть 
в сторону снижения. 

АрЕнДА 
МусОрных КОнтЕйнЕрОВ 

И ГОрящИЕ сВАлКИ 

На форуме по вопросам ЖКХ была 
затронута ещё одна мусорная тема: кто 
будет отвечать за контейнеры? По сло-
вам начальника регионального управле-
ния ТЭК и ЖКХ Светланы Григорьевой, 
приобретать, устанавливать и содер-
жать мусорные контейнеры будет обя-
зан тот, кто этот мусор и производит, 
поскольку в тариф покупка контейнеров 
не заложена. На территориях, где уже 
работает АО «ТСК», предполагается, 
что управляющие компании возьмут в 
аренду мусорные контейнеры.

«Когда «ТСК» пришла на рынок, у нас 
в УК были металлические контейнеры. 
Они предложили нам пластиковые. 
Естественно, свои мы утилизировали, 
сдали, продали и остались без контей-
неров, после этого «ТСК» предложила 
арендовать у них эти их пластиковые 
контейнеры», – заявил на форуме 
представитель одной из управляющих 
организаций дмитрий Зуев.

Отдельная тема – полигоны, их сей-
час явно недостаточно, да и работа 

Схему по обращению с отходами нужно пересмотреть
В конце октября в Тамбове прошёл областной форум на тему «ЖКХ: 

проблемы и поиски решений реализации приоритетных проектов 
и основных направлений». 

существующих на грани. В этом году 
Никифоровский полигон ТБО «Бастион» 
(он должен стать узловым в новой си-
стеме, туда планируют свозить отходы 
с территорий в радиусе более чем 100 
км) несколько дней горел, распростра-
няя едкий дым по пгт. дмитриевка. По-
сле возгорания в результате проверки 
прокуратуры и управления Росприрод-
надзора на полигоне были выявлены 
множественные нарушения. В 2017 г. 
прокуратура даже пыталась через суд 
закрыть свалку.

Вопросов к новой территориальной 
схеме по обращению с отходами боль-
ше, чем ответов. Возникают мысли, что 
региональный оператор, имея опреде-
лённое влияние на принятие решений, 
переписывает под себя правила игры. 
К сожалению, в схеме детально не про-
работан вопрос глубокой переработки 
отходов с целью получения вторично-
го сырья, не рассматривается тема 
строительства современных заводов по 
термической обработке отходов. Про-
ще свалить мусор на полигоне. Но это 
мина замедленного действия – через 
некоторое время он начнёт отравлять 
жизнь вокруг себя, и за это заплатят 
все жители области. 

А. АлЕКсАнДрОВ,
депутат Тамбовской 

городской думы от КПРФ 

В области под выполнение этой и других программ в настоящий момент про-
рабатывается вопрос о создании Комитета по стратегическому планированию, 
который увяжет деятельность всех региональных институтов развития иркутской 
территории, разработает и осуществит контроль нормативно-правового регу-
лирования на региональном и муниципальном уровнях. для выполнения заду-
манного С. Левченко и его команде как воздух необходима межрегиональная 
и внутрирегиональная кооперация. Вначале через двух- или более сторонние 
соглашения между регионами. Сейчас нужно срочно восстанавливать нару-
шенные либералами-рыночниками вертикальные и горизонтальные связи. 

В ближайшее время фракция КПРФ в Госдуме будет проводить слушания 
по стратегическим инициативам Иркутской области. Хотелось бы верить, что 
опыт государственного и муниципального управления, построенный там на 
принципах народовластия и открытости, будет востребован как в других ре-
гионах, так и на общероссийском уровне.

Что касается Тамбовщины, то, к сожалению, в 2019 году с обеспечением 
информационной открытости и доступности деятельности органов исполни-
тельной власти будут серьёзные проблемы - финансирование на эти цели 
снижается почти на 50%.

В условиях нарастания межклановой информационной борьбы на Тамбовщи-
не (пока на площадках  интернет-ресурсов) подобное уменьшение расходов 
на информирование о собственной деятельности грозит действующей власти 
фатальными издержками. Усугубляет ситуацию и находящаяся за пределами 
понимания административная реформа, которая порушила и без того хрупкие 
нити взаимодействия госорганов и муниципалитетов.

Всё это автоматически передаётся и на муниципальный уровень. Оптимиза-
ции и реструктуризации в основном заканчиваются дестабилизацией и утратой 
грамотных специалистов.

В целом вносимый для обсуждения бюджет откровенно слаб. да, он будет 
корректироваться в течение следующего года. Но концепция видна – стагни-
рующее выживание с треском по всем швам. Перед первым чтением проект 
бюджета Тамбовской области на 2019-й и плановый период 2020-2021 гг. 
будет рассматриваться во всех комитетах областной думы и, вне всякого со-
мнения, вызовет массу вопросов. Фракция КПРФ, конечно, проголосует против 
такого бюджета и вместе с партией будет требовать немедленного изменения 
социально-экономического курса страны.

Бюджет как зеркало 
государственной политики

Российская академия народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС) подсчитала, 
насколько бедственно сегодня вынуждены существовать россияне:

– расходы региональных бюджетов на меры социальной поддержки малоиму-
щих составляют лишь 0,31% ВВП;

– за чертой прожиточного минимума вынуждены существовать 14% россиян, 
или каждый седьмой;

– уровень реальной заработной платы к настоящему времени на 15% меньше, 
чем было пять лет назад;

– задолженность жителей перед банками выросла почти на 20%, приблизив-
шись к 14 триллионам – это намного быстрее, чем росли доходы россиян.

***
Швейцарский банк Credit Swiss на днях опубликовал аналитический отчёт о 

мировом богатстве. Оказалось, что на планете сегодня 42 миллиона долларовых 
миллионеров, из которых 172 тысячи живёт в России. Также в нашей стране 74 
миллиардера. И это на фоне тотальной нищеты!

Credit Swiss констатирует: в России – чудовищный уровень имущественного 
расслоения: более 80% жителей страны имеют «богатство» на сумму менее 10 
тысяч долларов (около 660 тыс. руб.). И наоборот, 82% национального богатства 
в России принадлежит всего 10% граждан.

Самое большое имущественное расслоение на планете – в Таиланде, а затем 
идёт Россия с небольшим отрывом. Потом  –Турция и Индия.

***
Американское агентство Bloomberg подсчитало, что десять богатейших рос-

сийских олигархов с начала года увеличили своё богатство почти на 11%. То есть 
они богатели быстрее всех на планете – быстрее, чем американцы (прирост на 
7,5%) и британцы (их кошельки стали тяжелее на 3,4%).

Стремительнее всего, по подсчётам Bloomberg, выросли личные состояния 
трёх магнатов – Леонида Михельсона, Геннадия Тимченко и Вагита Алекперова: 
залогом роста их личного благосостояния оказался рост цен на нефть. Она, на-
помним, подорожала с начала года почти на 20%. А трое упомянутых нефтяных 
магнатов прибавили себе за год почти 11 миллиардов долларов. Чтобы было 
понятно: это почти два годовых бюджета такого региона, как Московская об-
ласть…

***
Чубайс заявил, что необходимо убедить дмитрия Медведева в том, что сейчас 

уже пришло время поднимать тарифы на газ и на электроэнергию и довести их 
по возможности до европейского уровня. При этом он добавил, что уже давно 
нет никакого социализма и, следовательно, нет никакой необходимости сдер-
живать интересы рынка.

Подсчитали -  прослезились...

Окончание, начало на стр. 2
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«Я в мир удивительный этот пришёл
Отваге и правде учиться»

н. Добронравов

История развития человечества по-
казала, что в обществе всегда присут-
ствовала определённая когорта людей, 
не просто не приемлющих насилия над 
личностью, в какой бы форме оно не 
проявлялось, но и открыто выступаю-
щих за социальную справедливость, 
поднимающихся на борьбу с этим поро-
ком человечества. И всегда среди них 
можно было встретить представителей 
молодого поколения, в том числе из 
высших сословий. Так, великий англий-
ский поэт лорд джордж Байрон в 24 
года выступил в Палате лордов против 
колониальной политики его страны. 
другой великий поэт XIX века дворянин 
М.Ю. Лермонтов уже в 15 лет писал о 
России: «Там рано жизнь Тяжка бываеТ для 
людей,//Там за уТехами несёТся укоризна,//
Там сТонеТ человек оТ рабсТва и цепей!//
друг! эТоТ край… моя оТчизна!» Список 
этот можно продолжать. Однако в силу 
объективных и субъективных причин 
многие века о появлении организаций, 
объединяющих молодых людей по роду 
их убеждений, не могло быть и речи. 

Между тем зарождение нового обще-
ственного класса – буржуазии, про-
исходившее на фоне изменений в 
экономике, революционных открытий 
в науке, изобретений в технике, а так-
же реформ в образовании, привело 
к появлению различных объединений 
молодых единомышленников в круж-
ки, группы, носившие на тот момент 
прогрессивный характер в рамках 
борьбы с проявлениями отживающего 
феодального строя. Одни боролись за 
новые передовые направления в лите-
ратуре, живописи, философии. другие 
ставили перед собой задачу изменения 
общественно-политического строя 
либо путём переворота, либо подго-
товкой крестьянской революции, либо 
организацией террора против правя-
щей элиты. Однако, как показала жизнь, 
деятельность таких организаций была 
недолговечной, т.к. отсутствовал до 
конца революционный класс – проле-
тариат. Но несмотря на то, что деятель-
ность их не увенчалась окончательным 
успехом, они внесли огромный вклад в 
развитие революционного движения.

Говоря об основных причинах без-
успешных попыток революционно на-
строенной молодёжи России второй 
половины XIX века изменить обще-
ственный строй, следует отметить сле-
дующие: 1. Отсутствие самОгО сфОрми-
рОваннОгО рабОчегО класса. 2. Отсутствие 
в рОссии на тОт мОмент пОлитическОй 
партии, в ОснОву деятельнОсти кОтОрОй 
пОлОженО учение к. маркса О ведущей 
рОли рабОчегО класса в ревОлюциОннОй 
бОрьбе с эксплуататОрским стрОем. 3. 
ОшибОчный выбОр крестьянства как 
главнОй движущей силы ревОлюциОнных 
преОбразОваний в рОссии. 4. негОтОв-
нОсть русскОгО Общества (в тОм числе и 
крестьян) на тОт мОмент к ревОлюциОнным 
преОбразОваниям.

И только создание в 1903 году Рос-
сийской социал-демократической ра-
бочей партии (РСдРП), идеологической 
базой которой стал марксизм, предо-
пределило условия формирования в 
недалёком будущем такой молодёж-
ной организации, которой всемирная 
история ещё не знала. Впрочем, и 
создатели марксистской партии в Рос-
сии в своём большинстве были люди 
молодого возраста.

По мере роста влияния РСдРП среди 
трудящихся и передовой интеллиген-
ции России число молодых членов в 
партии возрастало как за счёт рабочих, 
так и студенчества. Однако о появлении 
на тот момент массовой молодёжной 
марксистской организации, объеди-
нявшей юношей и девушек, в силу ряда 
объективных причин ещё не могло быть 
и речи, т.к. идея не проникла глубоко в 
молодёжную среду, а увлекала только 
гениальных подвижников. Это стало 
возможным уже после буржуазной 
февральской революции 1917 года. 
Молодёжные социалистические орга-
низации в массовом порядке начали 
возникать весной-летом 1917-го. И 
только Великая Октябрьская социали-
стическая революция 25 октября 1917 
года создала условия для появления 
первого в мировой истории обществен-

ного института, объединившего в своих 
рядах лучших молодых представителей 
беднейших слоёв населения России 
(рабочих и крестьян).

У значительного числа молодёжи от-
чётливо проявилось желание активно 
участвовать в преобразованиях, на-
чатых большевиками. Это были юноши 
и девушки морально готовые к борьбе 
за достойную жизнь своего народа, за 
справедливость и за светлое будущее 
своей страны. И нужно было организо-
вать эту огромную массу «революцион-
ных гаврошей», вооружить их марксист-
ской теорией и поставить в свои ряды 
борцов за власть трудового народа. И 
вот ровно сто лет назад, 29 октября 
1918 года, состоялось рождение пер-
вой в мире молодёжной организации: 
Российского коммунистического союза 
молодёжи (РКСМ).

Создавая эту организацию, партия 
большевиков во главе с В.И. Лениным 
не только обеспечивала себя надёж-
ными энергичными помощниками в 
строительстве первого в мире государ-
ства рабочих и крестьян, но готовила 
себе надёжную смену на будущее. При 
этом большевики по сути воспитывали 
в молодых лучшие качества, присущие 
человеку: коллективизм, солидарность, 
взаимовыручку, самоотверженность, 
героические порывы, желание са-
моутвердиться и преобразовать мир 
вокруг себя. В результате стремление к 
созиданию каждого становилось делом 
коллектива, а общий успех становился 
делом каждого его члена. Это в свою 
очередь повышало личную ответствен-
ность перед товарищами, тогда как 
коллектив был обязан брать шефство 
и оказывать помощь любому своему 
члену, оказавшемуся в сложной жиз-
ненной ситуации. 

Сразу заметим, что первые комсо-
мольцы были особые люди. В первые 
годы советской власти звание ком-
сомольца «как славу, как орден, надо 
было, выстрадав, заслужить» (а не по-
лучить по достижении определённого 
возраста, как это произошло в СССР 
после смерти И.В. Сталина). Много 
комсомольцев было среди героев граж-
данской войны. достаточно сказать, 
например, что половину из 20 тысяч 
партизан Амурской области составляла 
именно молодёжь. Вспомним подвиг 
«дальневосточных Сусаниных» – бра-
тьев Смирновых из села Малышево 
Хабаровского района. Летом 1919 г. 
восемнадцатилетний Тихон и пятнад-
цатилетний Яков установили связь с 
партизанским отрядом. Они доставля-
ли партизанам продукты, боеприпасы, 
сообщали о движении белогвардейцев 
и японцев. Их арестовали по доносу. На 
допросе предложили в обмен на жизнь 
показать дорогу к партизанам. Братья 
решили подороже продать свои жизни 
и завели белогвардейцев в болото. В 
результате больше половины бело-
гвардейского отряда погибло в болотах 
речки Немпту.

Это о комсомольцах, своих товарищах 
по гражданской войне, написал Эдуард 
Багрицкий: «нас бросала молодосТь в са-
бельный поход,//нас бросала молодосТь на 
кроншТадТский лёд,//боевые лошади уносили 
нас,//на широкой площади убивали нас». На 
образе комсомольца Павки Корчагина, 
главного героя автобиографического 
романа Н. Островского «Как закаля-
лась сталь», воспиталось не одно по-
коление молодёжи СССР. Кто из нас 
не знает таких героических имён, как 
Зоя Космодемьянская, Тамара деру-
нец, Лиза Чайкина, Муса джалиль? Кто 
не слышал о подвиге комсомольцев-
молодогвардейцев или о пионерах-
героях Марате Казее, Лёне Голикове, 
Зине Портновой и многих других? 

С самого начала создания своей ор-
ганизации комсомольцы помимо сра-
жений на фронтах гражданской войны 
были в авангарде всех начинаний пар-
тии большевиков. Это и установление 
советской власти в сёлах, борьба с 
бандитизмом (на Тамбовщине – с анто-
новщиной), кулачеством, спекуляцией, 
беспризорничеством, участие в продо-
трядах, ликвидация безграмотности на 
селе, создание колхозов и совхозов. А 
стройки первой пятилетки? Это о мо-
лодых строителях тех лет написал свои 
знаменитые строки В. Маяковский: 
«свела промозглосТь корчею – неважный 
мокр уюТ,//сидяТ впоТьмах рабочие, под-

мокший хлеб жуюТ.//но шёпоТ громче голода 
– он кроеТ капель спад://«через чеТыре года 
здесь будеТ город-сад!» И действительно, 
какие города ими были построены! 
Например, Комсомольск-на-Амуре – в 
глухой тайге. А днепрогэс, Московское 
метро, Харьковский  тракторный завод?! 
Советские комсомольцы-добровольцы 
принимали активное участие в борьбе 
китайского народа против японской 
агрессии 1935-1939 гг., воевали в Ис-
пании в 1936-1938 гг. Среди Героев Со-
ветского Союза, получивших это звание 
за бои на Халхин-Голе летом 1939 года, 
немало комсомольцев. Что касается 
Великой Отечественной войны, то до-
статочно сказать, что из родившихся в 
1920-х годах и призванных на фронт, 
домой не вернулся каждый третий.

На плечи комсомольцев легла и тяж-
кая ноша послевоенного возрождения 
страны, укрепления её обороноспособ-
ности, освоения целинных и залежных 
земель. Всё, что они активно создава-
ли своими руками или возрождали из 
руин: заводы, фабрики, колхозы, совхо-
зы, племенные хозяйства, уничтожил 
и продолжает уничтожать нынешний 
либерально-олигархический режим. 
За примерами далеко ходить не надо. 
Скажите, господа-единороссы, что 
стало с гордостью советского тракто-
ростроения: Волгоградским (до 1961г. 
– Сталинградским) и Владимирским 
тракторными заводами?

Последней «лебединой песней» 
комсомола явилось строительство в 
70-80-х годах Байкало-Амурской маги-
страли, ставшей поистине всесоюзной 
комсомольской стройкой.

Но как всякий живой организм, любая 
общественная организация подвер-
жена своим «болезням». Не обошли 
они и комсомол, резко обострив-
шись с приходом к власти скрытого 
троцкиста Н.С. Хрущёва. Появилась                                                
т.н. партаристократия, об опасности 
появления которой предупреждал В.И. 
Ленин и от которой старался очистить 
партию И.В. Сталин. В результате ком-
сомол стал использоваться отдельны-
ми его членами только как ступенька в 
карьерном росте по партийной линии. 
Особенно отчётливо это проявилось 
в поздний советский период, в кон-
це 80-х годов прошлого века, когда 
проникновение посредственностей и 
карьеристов на различные комсомоль-
ские должности стало обычным явле-
нием. Будучи в то время студентом, 
а затем аспирантом мединститута, я 
имел возможность это наблюдать.

Хорошо помню и секретаря одного 
из райкомов ВЛКСМ г. Тамбова, где 
весной 1980 года меня принимали 
в комсомол. Позже с учётом веяний 
времени  бывший секретарь комсомола 
перековал себя из верящего в Ленина в 
верующего в Бога и в настоящее время 
является активным членом пробуржу-
азной правящей партии. Можно при-
смотреться и к ректорам вузов, по сути 
превратившихся в удельные княжества, 
– у большинства из руководителей в 
биографии найдётся запись о работе 
в должности секретаря комсомольской 
организации учебного заведения.

Значительная часть руководящего и 
депутатского корпуса «Единой России» 
имеет комсомольское прошлое, поэто-
му с таким воодушевлением они отме-
тили 100-летие комсомола, забыв при 
этом про главное – его идеологическую 
составляющую: что это Ленинский ком-
мунистический союз молодёжи. Неуди-
вительно, что создание номенклатурно-
бюрократического аппарата, коим 
по сути является правящая «Единая 
Россия», привело к созданию таких 
же проектов молодёжных организаций 
типа «Молодой гвардии» или «Наши». 
Если РКСМ изначально проявлял пас-
сионарный (энергичный, способный на 
самопожертвование), созидательный 
характер, то эти организации – всё 
больше постановочный.

И вот здесь мы подошли к главному, 
что было у комсомола и чего никогда 
не будет ни у одной молодёжной ор-
ганизации в буржуазном обществе. 
Помимо пассионарности и огромной 
бескорыстной тяги комсомола к сози-
данию и образованию, это ещё и его 
огромная воспитательная роль, осно-
ванная прежде всего на роли коллекти-
ва в формировании личности и личной 
ответственности индивида перед кол-

лективом. Комсомол оказался главным 
помощником советского государства 
в воспитании подрастающего поко-
ления. Комсомольцы были примером 
для своих младших товарищей в учёбе, 
работе, быту и в отношениях между 
сверстниками и взрослыми. Воспиты-
вали и советские фильмы, созданные 
на специальных киностудиях детских и 
юношеских фильмов, ликвидированных 
после уничтожения СССР. Всё вместе 
это позволило советской системе 
вырастить человека-созидателя, уни-
чтожение которого поставил своей 
целью строй капиталистический, стре-
мящийся лепить из людских масс лишь 
обывателей и квалифицированных по-
требителей. В результате на данный 
момент мы имеем молодёжь, отлично 
владеющую гаджетами, айфонами и 
компьютерами (созданными, как из-
вестно, за рубежом или собранными из 
заграничных деталей), но не умеющую, 
а в большинстве своём не желающую 
учиться, трудиться, созидать и нака-
пливать опыт, при этом мечтающую 
непременно чем-нибудь руководить. 
Не важно чем или кем, не важно где, 
но главное – руководить. Поэтому-
то в условиях действия принципа 
клановости при подборе кадров на 
руководящие должности, отсутствия 
у них должного опыта и взрываются 
ещё сохранившиеся заводы, падают на 
взлёте космические ракеты, рушатся 
железнодорожные мосты, горят леса, 
торговые объекты, разваливаются 
системы жизнеобеспечения городов и 
т.д. Но зато как тараканы расползаются 
по России конкурсы по поиску лидеров 
различного масштаба, чьё личное «я» 
превыше всего остального.

Советский строй, охарактеризован-
ный русским философом и публицистом 
Александром Зиновьевым как «высшая 
эволюционная ступень русской идеи», в 
ближайшее время вряд ли возродится. 
Между тем ЛКСМ, воссозданный в 1993 
году как правопреемник ВЛКСМ, суще-
ствует и вынужден работать в условиях, 
которые кардинально отличаются от 
тех, что были в России как до 1917-го, 
так и после. 

Парадоксальность ситуации, в ко-
торой оказался ЛКСМ, как и КПРФ, 
в том, что они существуют легально 
в государстве, политический строй 
которого является антагонистом обще-
ственных движений, исповедующих 
марксизм, идеологию о пролетариа-
те как о могильщике капитализма. В 
результате появляется опасность: 
увлёкшись парламентаризмом, пойти 
на соглашательство с правящим ре-
жимом, отказавшись от главной цели 
марксистской партии в буржуазном 
государстве – свержения эксплуата-
торского строя.

для ЛКСМ эта опасность кроется в 
вовлечении членов организации в раз-
личные молодёжные парламенты, ли-
дерские конкурсы и т.п., вместо орга-
низованной борьбы за свои права хотя 
бы в рамках существующих буржуазных 
законов. Работая в связке с местными 
парторганизациями, комсомол должен 
активнее разъяснять массам истинное 
положение дел в стране, разоблачать 
мифы и ложь о советской власти, её 
героях и антигероях. А для успешного 
решения этой задачи комсомольцы не 
должны забывать того, что завещал 
Владимир Ильич Ленин на первом 
съезде РКСМ: учиться!

Что значит учиться по-ленински в 
современных условиях? Прежде всего 
овладевать той профессией, которой 
ты собираешься посвятить свою жизнь, 
так, чтобы стать профессионалом в 
своём деле и служить примером для 
других. Во-вторых, упорно заниматься 
самообразованием. 

комСомол как высшая стадия эволюции 
мирового молодёжного движения

Окончание на стр. 8
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Итак, про мемориал ВОВ в центре 
города и памятник Ленину говорить 
особо нечего: всё чисто, убрано, как 
и положено объектам, постоянно на-
ходящимся у всех на виду, хотя у та-
бличек с именами Героев Советского 
Союза на мемориале уже местами 
отваливается плитка, которая акку-
ратно сложена сбоку. Мемориал ВОВ 
в обновляющемся парке сахарного за-
вода ещё готов не полностью, но уже 
понятно, что он будет достойного вида. 
Ещё один мемориал ВОВ расположен 
в прилегающем к городу посёлке 2-й 
Савальский. 

На территорию сахарного завода 
к памятнику Ленину нам попасть не 
удалось, поэтому пришлось попросить 
рабочих завода сделать фото. Стоит от-
метить, что заводской памятник Ильичу 
находится в отличном состоянии.

А вот с памятником гражданской 
войне получился целый детектив. Боль-
шинство из горожан, наверное, уже и 
не вспомнят, что с ним произошло и 
где он сейчас находится. А ведь ещё 
15-20 лет назад, в «лихие ельцинские 
90-е», к нему водили целые классы для 
возложения цветов. Задались этим во-
просом и мы. Задали этот вопрос ад-
министрации города. долго пришлось 
ждать ответа, и вот что оказалось в 
итоге.

В 2008 году специальная комиссия 
обнаружила этот памятник демонти-
рованным, а конструкции памятника 
находящимися в аварийном состоянии 
и восстановлению неподлежащими. И 
вообще, мол, памятник художествен-
ной ценности не представляет. И 
действительно, он же не собор Васи-

лия Блаженного, чтобы представлять 
художественную ценность, так что – 
надо сносить? По такой логике можно 
сносить без стеснения все памятники 
в районе, да и в стране, что, кстати, 
нередко случается. 

После нашего вопроса администра-
ция решила включить в формирование 
бюджета на следующий год расходы 
на установку нового обелиска. За ис-
текшие более чем 10 лет на это, види-
мо, денег не находилось, хорошо, что 
сейчас нашлись. 

Но дело не в этом, а в том, что по-
сле некоторых поисков нам удалось 
найти сорванный с постамента обе-
лиск (а может, украденный?), причём 
вместе с оградой. Мало того, что его 
поставили в самый дальний угол пло-
щадки, так ещё повернули к стене. 
Наверное, чтобы даже рабочие, про-
ходя мимо, лишний раз не видели лиц 
героев-красноармейцев и ненароком 
не вспомнили свою классовую сущ-
ность. В действительности же есть на 
что посмотреть, это не просто типич-
ный прямоугольный обелиск с красной 
звездой наверху, как во многих других 
местах, – на плите выгравированы 
четыре красноармейца в будёновках и 
бескозырках. И на наш взгляд, он пред-
ставляет художественную ценность, да 
ещё какую! Не говоря об исторической 
ценности, ведь при захоронении крас-
ноармейцев вполне мог присутствовать 
сам Тухачевский, который квартировал 
в нескольких сотнях метров от места 
братской могилы. Вопросов по этому 
памятнику и захоронению много, на них 
предстоит ещё найти ответы.

Что касается братской могилы сол-
дат, умерших от ран в госпитале в годы 
ВОВ, то ухаживают за ней, похоже, 
только накануне 9 мая, а дальше «хоть 
трава не расти», только в отличие от 
поговорки здесь совсем наоборот.

Проведя осмотр городских памятни-
ков, мы отправились в с. Пичаево, где 
нас уже ждал секретарь Пичаевского 
первичного отделения КПРФ, бывший 
глава района В.Н. Жирков. Он показал 

нам места расположения памятников 
сельсовета, некоторые из которых мы 
сами вряд ли нашли бы. Например, 
братскую могилу погибших от рук ан-
тоновцев комсомольцев в брошенном 
уже селе Артёмовка. Она находится 
в нескольких километрах от села, в 
чистом поле. А на въезде в село Пи-
чаево стоит стела с именами земляков 
– Героев Советского Союза старших 
сержантов РККА Александра Ивановича 
Каширина и Владимира Прокофьевича 
Беляева. Таблички с подробным 
описанием подвигов пичаевских 
героев находятся и на мемориале 
ВОВ в центре села.

А рядом со школой располо-
жено уже порядком запущенное 
захоронение погибших в первые 
годы становления советской 
власти пичаевских коммунистов 
Зубкова и Лосева. 

В селе Липовка доживает свой 
век памятник убитому кулаками 
в 1931 году председателю мест-
ного колхоза М.К. Шапурину. Как 
нам сказали, более подробная 
информация имеется в сельской 
библиотеке, которую мы обяза-
тельно ещё посетим.

Следующим на очереди стало 
село Питим, в котором располо-
жены мемориал ВОВ и памятник 
секретарю ЦК ВКП(б) С.М. Ки-
рову, имя которого носил пи-
тимский колхоз. Ну и завершаю-
щим памятником на нашем большом 
маршруте по территории района стал 
мемориал ВОВ в с. Цветовка, непода-
лёку от которой родился ещё один наш 
героический земляк – полный кавалер 
ордена Славы, гвардии старшина РККА 
Михаил Семёнович Налетов.

Таким образом, мы провели осмотр 
всех районных памятников, о которых 
у нас имелась хоть какая-то информа-
ция. Если вы знаете ещё о каких-либо 
обелисках, то сообщите нам в Жер-
девский райком КПРФ. В ближайшее 
время мы отметим месторасположение 
памятников с фотографиями и описа-

ревизия памяти. заключение
21 октября комсомольцы Жер-

девского района завершили 
осмотр районных памятников. На 
заключительном этапе мы посе-
тили сёла Преображеновского и 
Пичаевского сельсоветов. Но пе-
ред этим мы объехали городские 
памятники: памятник Ленину на 
городской площади, мемориа-
лы ВОВ, братское захоронение 
воинов, умерших от тяжёлых ран 
в эвакуационном госпитале, и 
памятник гражданской войне, но 
про него отдельная история. 

нием на картах викимапии, а весной 
будем пытаться выстраивать диалог с 
сельсоветами и совместными усилия-
ми или, если этого не удастся, своими 
силами приводить в подобающий вид 
все требующие этого памятники. Ведь 
пройдёт ещё 15-20 лет, и ни одного 
памятника гражданской войне может 
уже не остаться. А если и останутся, 
то никто уже и не вспомнит, кому они 
посвящены. А как говорится, народ, не 
знающий своего прошлого, не имеет 

будущего. И теперь остаётся решить, 
будет ли будущее у наших потомков, а 
если будет, то каким...

P.S. Районный отдел культуры, за-
веривший нас, что к концу года завер-
шит затянувшийся почти на десять лет 
процесс паспортизации памятников и 
занесёт их в базы данных, наверное, 
потратит на это ещё десяток лет. Мы 
же сделали это за три неполных вы-
ходных дня на чистом энтузиазме без 
каких-либо особых средств…

с. КОжЕВнИКОВ, 
первый секретарь 

Жердевского РК КПРФ

в северНой части моршаНского райоНа, На граНице с рязаНской областью 
НаХодится бывшее имеНие граФа вороНцова-дашкова село НовотомНиково, 
рядом сёла НосиНы и кНяжево. 

В 70-80-х годах прошлого века это была территория преуспевающего совхоза-
конезавода № 77. Однако после распада Советского Союза и приватизации 
хозяйство пришло в упадок. Полностью уничтожено молочное животноводство, 
а некогда славившееся по всей стране коневодство было доведено до крайней 
черты. дело доходило до катастрофического недостатка кормов, овса, сена и 
продажи элитных породистых лошадей на сторону. Но за последние 3-4 года 
положение в хозяйстве пошло на поправку, а руководство Моршанского района 
осенью текущего года на ипподроме с. Новотомниково провело празднование 
дня работника сельского хозяйства.

Несмотря на трудности, коммунисты конезавода и местной Новотомниковской 
средней школы смогли сохранить первичное партийное отделение в количестве 
10 человек. Секретарём была избрана бывший экономист Зоя Алексеевна Ак
сёнова. Работа партийной организации направлена на пропаганду социалистиче-
ского образа жизни и социально-психологического благополучия населения.

В день 100-летия Ленинского комсомола, 29 октября, здесь было проведено 
открытое партийное собрание с приглашением сторонников партии, на котором 
присутствовали более 20 человек. А началось собрание с дружного исполнения 
песни «Комсомольцы-добровольцы».

С докладом об историографии комсомола выступила заместитель секретаря 
парторганизации, председатель совета ветеранов войны и труда с. Новотомни-
ково, заслуженный и уважаемый на селе педагог нина павловна Зеленова. Она 
особенно подчеркнула роль комсомола в воспитании молодёжи. Он охватывал 
все сферы деятельности молодёжи: труд, спорт, досуг, культуру, шефство над 
школьниками.

Затем выступила секретарь парторганизации З.А. Аксёнова. Она поздравила 
всех со столь знаменательной датой. Зоя Алексеевна поделилась воспомина-
ниями о своей общественной комсомольской работе в период учёбы в Москов-
ском финансово-экономическом институте. Четырежды в составе студенческого 
строительного отряда она выезжала на ударные комсомольские стройки, в 
частности, на строительство Байкало-Амурской магистрали.

О своей комсомольской молодости рассказал Василий Григорьевич уринов, 
который принимал участие в освоении целины. В его честь присутствующие ис-
полнили песню «Едут новосёлы по земле целинной».

При Новотомниковской средней школе создана и работает школа искусств, 
руководит которой людмила петровна рожкова. Школьники с удовольствием 
посещают кружки рисования, лепки, вязания, краеведения. Оксана Аладушки
на, л.п. рожкова, н.п. строкова и другие рассказали собравшимся, с каким 
желанием и интересом молодые ребята познают навыки простого крестьянского 
труда, которые им преподают старшие товарищи. 

Участники мероприятия  в ходе вечера с удовольствием исполняли комсомоль-
ские песни разных лет. Целый век прошёл со дня основания этой серьёзной и 
полезной организации, и мы с гордостью отмечаем этот славный юбилей. 

М. руЗАнОВ, 
первый секретарь Моршанского РК КПРФ

комСомол 
и преемственность поколений

Где седой ковыль не знал границы,
Буйный ветер сотни лет гулял -
Там прибоем плещется пшеница
И бежит волной за валом вал
Надо мной шатром степное небо,
Степь без края в блеске золотом.
Я любуюсь океаном хлеба,
Целиной, разбуженной трудом!
Кто взрастил, наперекор стихии,
Этот хлеб, начав с природой спор?
Это наши руки трудовые,
Комсомольской юности задор!

/В.КРАСНЕР/

К моменту отправки на освоение целинных земель комсомольцу Владимиру 
Коновалову исполнилось 23 года, он имел на руках диплом техника-строителя, 
работал по специальности в Умётской машинно-тракторной станции.

В апреле 1955 года он вошёл в состав сводной тамбовской колонны, 
отправляющейся осваивать залежные земли. Будущих целинников провожал 
напутственной речью первый секретарь обкома КПСС А.М. Школьников, которой 
выразил уверенность, что тамбовчане не уронят честь своей малой родины.

Целина встретила своих покорителей бескрайними степями, поросшими 
ковылём, между поселениями сотни километров, дорог по сути не было, вода 
– большая ценность. 

Освоение новых пахотных земель начиналось со строительства жилья, частично 
объектов сельхозназначения, и лишь по том приезжали поселенцы. Страна 
бросила все не обходимые материальные, финансовые и людские ресур сы 
на целину – очень нужен был хлеб, ведь только недавно закончилась Великая 
Отечественная война, сильно обескровившая аграрный сектор. И целина дала 
хлеб стране – уже в 1957 году Советский Союз перестал испытывать хлебный 
голод. А в степи, как грибы, вырастали посёлки и города, среди них посёлок 
совхоза «Комсомольский», где трудился комсомолец Коновалов.

В июне 1956 года, выполнив свой гражданский долг перед Родиной, Владимир 
Коновалов вернулся на родную Тамбовщину. Здесь молодой строитель начал 
работать в ремстройуправлении г. Кирсанова, от мастера дошёл по служебной 
лестнице до главного инженера. Под его непосредственным руководством 
построены такие социально значимые объекты, как баня, гостиница, музыкальная 
школа, конторы сельских электросетей, горгаза, комхоза.

Многолетний и добросовестный труд В.М. Коновалова не остался незамеченным 
– он отличник соцсоревнований регионального и республиканского уровней, 
имеет множество почётных грамот и благодарностей.

Владимир Михайлович давно находится на заслуженном отдыхе, но по мере 
сил помогает Кирсановскому районному отделению КПРФ в работе.

Кирсановское рО Кпрф

комсомольский 
вклад в целину
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Поздравляем 
с днём рождения!

№ 46, 15 ноября 2018 года

Александра николаевича нА
сОнОВА (Моршанское ГО КПРФ, с 
юбилеем), Виктора Егоровича сО
фрОнОВА (Тамбовское РО КПРФ, 
с юбилеем), Алексея Алексеевича 
ВОрОбьЁВА (первый секретарь 
Пичаевского РК КПРФ, с юбилеем), 
нину Михайловну плЕшАКОВу 
(первый секретарь Ленинского РК 
КПРФ, с юбилеем), Михаила павло
вича руЗАнОВА (первый секретарь 
Моршанского РК КПРФ), Александра 
николаевича КАЗьМИнА, Юрия 
Михайловича пОпОВА (Моршан-
ское ГО КПРФ), Александра тимо
феевича бАтИщЕВА (Октябрьское 
РО КПРФ), Михаила фроловича 
КАДАнЦЕВА (Никифоровское РО 
КПРФ), нину Егоровну ГрИДнЕВу 
(Кирсановское РО КПРФ), Михаила 
Андреевича фИлИнА (сторонник 
партии, г. Тамбов, с юбилеем).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедли-
вость, социализм, народовластие. 
Пусть на вашем жизненном пути ни-
когда не возникают непреодолимые 
преграды. Пусть всегда и везде вам 
сопутствует удача, и каждый новый 
день приносит только положитель-
ные эмоции!
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А какой зажигательный слоган приду-
мали: Тамбовщина может больше! Кто 
же не даёт мочь?! Вот одно из послед-
них сообщений в региональных газетах, 
подтверждающее моё мнение: глава 
администрации области Александр Ни-
китин в десятке популярных соцмедиа. 
Ссылка на исследования за сентябрь 
компании «Медиалогия». А что толку, 
хочется спросить исследователей, от 
того, что кто-то «гуляет» в соцсетях?

Не будем все действия властей 
мазать чёрной краской. Сдвиги есть, 
результаты тоже. Например, в сель-
ском хозяйстве, строительстве жилья. 
Вот некоторые цифры из недавнего 
интервью Е. Матушкина еженедельнику 
«АиФ-Тамбов». Он утверждает, что по 
году рост в АПК области составит 117-
118% и по темпам роста мы в ЦФО 
будем на первом месте.

Так-то оно, может, и будет, но надо 
ведь смотреть, от какого уровня пры-
гаем вверх, что с чем сравнивать. А 
самое главное, что мне, рядовому 
жителю области, перепадёт от этих 
достижений? Последние годы область 
снимает рекордные урожаи зерновых, 
сахарной свёклы и подсолнечника, а 
цена на хлеб, сахар-песок, подсолнеч-
ное масло не снижается и даже тихой 
сапой ползёт вверх.

В животноводстве больших достиже-
ний нет, хотя построены птицефабри-
ки, свинокомплексы, есть и молочные 
фермы. В противовес оптимизму «Ме-
диалогии» статистика области говорит 
об обратном. На 1 октября 2018 г. в об-
ласти насчитывалась 31 тыс. голов КРС, 
из них коров – 13,9 тыс. При советской 
власти в одном колхозе было столько 
же. Правда, свиней стало больше. Про 
овец, коз и говорить нечего. По сравне-
нию с той же датой 2017 г. уменьшение 
(куда же дальше?!) поголовья КРС в 12 
районах области, коров – в 7, свиней – в 
6, овец и коз – в 4, лошадей – в 6 райо-
нах. Есть небольшой рост производства 
мяса и молока при сокращении произ-
водства яиц, о чём написано выше.

А теперь давайте посмотрим, много 
ли продукции сельского хозяйства 
местного производства выставлено 

на продажу в супермаркетах. Очень 
много молока и молочных продуктов 
завозится из Липецкой области. Ана-
логичное положение с хлебобулочными 
и макаронными изделиями. Они или 
из Пензы, или из той же Липецкой и 
Воронежской областей и даже из Че-
лябинска.

Яйцо куриное завозится из Мордо-
вии, Перми, Пензы. Мяса птицы вроде 
бы хватает, но всё равно часть завозит-
ся из Липецкой области (тушки кур).

А теперь вернёмся к ценам на про-
дукты питания. В том же интервью Е. 
Матушкин с гордостью говорит, что за 
рубежом большим спросом пользу-
ются тамбовские спирт, мясо птицы, 
свинина, сахар, растительное масло, 
зерно.

В прошлом году за рубеж и в дру-
гие регионы отправили два миллиона 
тонн зерна из трёх с лишним добы-
тых на полях. На экспорт идёт зерно 
с высокой клейковиной и высокими 
хлебопекарными качествами. У себя 
же дома можно печь всё что угодно, 
но из марки сортом пониже, да ещё 
всякие добавки понапихают под видом 
полезных для нашего здоровья. Чисто 
ржаного хлеба не вижу давно. Ссылки 
на полезный взаимообмен между ре-
гионами продукцией в данном случае 
неубедителен.

Вот мы и подошли к главному – к 
тому, ради чего и существует власть, 
избираемая или назначаемая, которая 
должна работать на благо народа, на 
его сбережение, как говаривал почи-
таемый теми же властями писатель-
антисоветчик А. Солженицын. А как 
у нас обстоит дело со сбережением 
народа? Недавно в открытой печати 
приводился такой факт, что Тамбов-
ская область находится в числе шести 
регионов-«лидеров» России, где смерт-
ность гораздо выше рождаемости.

За годы капитализации в РФ область 
потеряла 300 тыс. человек и едва на-
считывала 1 млн. жителей на 1 января 
2018 года. И надежды, что в ближайшей 
перспективе это положение изменится, 
нет. Хотя по утверждениям тех же вла-
стей ежегодно бюджеты всех уровней 

носят т.н. социально ориентированный 
характер, то есть 65-70% доходов долж-
ны идти на нужды медицины, образова-
ния, культуры, на поддержку многодет-
ных семей и увеличение рождаемости. 
Но что-то воз и ныне там. То ли всё-таки 
этих денег не хватает, то ли они уходят 
не по назначению. да и то правда – 
значительные суммы уходят на оплату 
труда чиновников от здравоохранения, 
культуры, образования, на, так сказать, 
непрофильные расходы.

Область, взяв под козырёк перед 
Центром, провела оптимизацию всей 
социальной сферы. Сэкономили на 
содержании зданий и персонала, зато 
лишились хороших кадров, которые 
уехали за пределы области, особенно 
молодёжь, которая не видит здесь 
перспективы трудоустроиться и соз-
дать семью. Молодые заводят семью 
и рожают детей где-нибудь подальше 
от родины.

А в это время разрыв между содер-
жанием газет, радио и телевидения и 
реалиями нашей жизни всё увеличива-
ется. Читая славословия в свой адрес, 
власть не замечает, что уровень жизни 
населения вот уже три года как падает. 
Средняя заработная плата по области 
гораздо ниже, чем средняя по стране. 
Стоимость жилья для некоторых (как 
раз бедных) граждан неподъёмная. 
На плечи населения всё больше пере-
кладывается поборов типа капремонта 
зданий, сбора мусора, подключения 
к водоснабжению и водоотведению и 
несть им числа.

Власть охотно декларирует необхо-
димость возрождения на селе потреб-
кооперации, а на деле шагов в этом 
направлении мало. Помогают кое в 
чём фермерам, но это совсем не то. В 
советские годы во многих райцентрах 
работали небольшие цеха по пере-
работке мяса (колбасные), овощей, 
фруктов. Где они теперь? А сельское 
население и сейчас выращивает много 
нужной продукции, но её некуда сдать 
на переработку. Она задёшево отдаётся 
перекупщикам.

Не надо громадных хранилищ и цехов, 
на небольшие закаточные линии и цеха 
денег потребуется гораздо меньше, и 
создать их можно быстрее. Из этого 
следовала бы не только прибавка соб-
ственной продукции, но и закрепление 
людей на селе, их сбережение во имя 
общего блага.

с. рАЗбОрОВ

рейтингами сыт не будешь…
Если судить по победным реляциям в региональных СМИ, то наша 

область цветёт и пахнет: то она попала в десятку областей РФ по 
одному показателю, то на первое место вышла в ЦФО по другому. 
И рейтинг самого губернатора подскочил почти до уровня прези-
дента. Как сенсация (чуть ли не со слезами на глазах от умиления) 
подаётся сообщение о встрече А. Никитина с самим премьером.

«КПРФ» после первого круга с 32 
очками расположилась на четвёртой 
строке турнирной таблицы. Казалось, 
что команда прибавит во втором 
круге и красные войдут в призовую 
тройку. Но во втором круге всё пошло 
наоборот. Семь проигранных матчей 
перечеркнули надежду на призы, даже 
несмотря на то, что столько встреч 
было выиграно. Ведь проигрывали тем 
командам, у которых в первом круге 
легко выигрывали. В итоге «КПРФ» не-
досчиталась 12 очков, которые должны 
были быть в копилке команды. Резуль-
тат игрового сезона – шестое место 
из четырнадцати. В копилке у красных 
14 побед, 9 поражений и 3 ничейных 
результата, при этом на счету у ком-
мунистов 86 забитых мячей, при 53 
пропущенных и 45 набранных очков. 

После каждого тура в ТЛФЛ форми-
руется символическая сборная, в кото-

Итоги сезона-2018
Футбол

Футбольный сезон 2018 года в 
Тамбовской любительской фут-
больной лиге 8х8 для команды 
КПРФ выдался более чем слож-
ным. И это связано с тем, что 
команду по разным причинам 
покинул ряд сильных игроков. 
Пришедшие им на замену фут-
болисты не имели большого 
игрового опыта, что однако не 
помешало им проявить боевой 
настрой.

рую неоднократно входил нападающий 
красных Андрей Калганов, ставший 
лучшим бомбардиром команды, за-
бив 16 голов. Неплохую игру в течение 
сезона показывали Дмитрий богомо
лов, Алексей Альшевский, сергей 
желтков, сергей Алпацкий, сергей 
хорохорин, Вадим Гришин, Алек
сандр павликов и Денис Давыдов.

Напомним болельщикам, что самая 
большая победа, достигнутая в 2018 

году, – это выход в финал Всероссий-
ского футбольного турнира по мини-
футболу «Таланты России» и занятое 
второе место.

Футболисты благодарят за под-
держку Тамбовский областной коми-
тет КПРФ и лично первого секретаря 
обкома А.И. жидкова.

В. ВлАсОВ, 
Кирсановское РО КПРФ

Редакция газеты «Наш голос» бла-
годарит сторонника партии Алек
сандра Ивановича пЕтрАшЕВА за 
материальную помощь газете.

Благодарность

Комсомол как высшая 
стадия эволюции 

мирового молодёжного 
движения

Окончание, начало  на стр. 6

Необходимо не только читать работы 
Маркса, Ленина, Энгельса и Сталина, 
труды выдающихся советских учёных, 
например, деборина, Ильенкова, Асму-
са и др., но и разобраться в тонкостях 
марксистко-ленинского учения, умело 
применять его на практике в современ-
ных условиях. Необходимо знакомиться 
с работами современных политоло-
гов, философов и социологов. Нужно 
учиться высказываться по актуальным 
социально-экономическим и политиче-
ским проблемам, уметь вести диалог, 
дискуссию, дебаты. для начинающих 
юных политиков архиважно уметь вы-
ражать свои мысли на письме (подгото-
вить публикацию или листовку), ибо это 
умение непременно трансформируется 
в культуру и силу речи.

Часто приходится слышать упрёки, 
что комсомольская организация, в 
частности в нашей области, мало-
численна. Замечание справедливо, из 
чего нам, коммунистам, нужно сделать 
правильные выводы, но не забывая при 
этом ленинские слова: «лучше меньше, 
да лучше». Надеюсь, что и мои мысли 
будут в этом подспорьем и внесут свой 
вклад в дальнейшее развитие комсо-
мольского движения, увеличению числа 
юных последователей Маркса-Ленина-
Сталина.

п. сАВИлОВ, 
член-корреспондент РАЕН и РАЕ, 

доктор медицинских наук, профессор,
Ленинское РО КПРФ, г. Тамбов

Сосновский РК КПРФ  выражает 
искренние и глубокие соболезно-
вания члену партии платицыной 
нине Васильевне по поводу смер-
ти матери бАрАнОВОй Марии 
прокофьевны.


